

EL MONITOR RELIGIOSO.

SEMENARIO DE PALMA.

DOMINGO 16 DE MARZO DE 1851.

Calendario.

HOY DIA 16.

Domingo segundo de cuaresma. San Abrahan ermitaño, que retirado en las agrestes breñas de la Siria vivió tan estraído del mundo que su espíritu parecia habitar de continuo en el cielo, segun el testimonio de su discípulo san Efren diácono que fué el historiador de su vida.

= Santa Madrona natural de Tesalónica, aunque hay quien dice serlo del pueblo que lleva su nombre en las inmediaciones de Barcelona. En su infancia perdió sus padres; y puesta bajo la tutela de un tio, pasó con este á Roma donde fué bautizada. Aunque era de muy rica familia, la fortuna la redujo á la clase de criada de una señora llamada Plautilla. Esta como supo que Madrona era cristiana, la mandó azotar cruelmente encerrándola en un aposento, donde la sacó el ángel por tres veces; porque á la tercera espiró en medio de los tormentos el año 300.

LÚNES 17.

San Patricio obispo y confesor. Nació en Dumbriton de Escocia el año 377. Por tres veces cayó en poder de

AÑO 2º

los piratas, y siendo conducido la primera de ellas á Irlanda, aprendió el idioma y costumbres del pais, concibiendo desde luego la idea de anunciar la luz de la fe á aquellas gentes. Ordenado de sacerdote, se presentó á Celestino I esponiéndole su pensamiento, y el Papa le consagró obispo de Irlanda con facultades de misionero apostólico. Cumplido el pastoral encargo y colmados sus deseos, lleno de méritos acabó en paz el año 460 ó 461, á los ochenta y cuatro de su edad.

MARTES 18.

San Gabriel arcángel. Por particular concesion de la silla apostólica se celebra en España la festividad de este embajador del cielo. En efecto, en los libros santos queda consignado su nombre, pues Gabriel fué el enviado al profeta Daniel para orientarle acerca los sucesos que habian de sobrevenir al pueblo de Israel: el mismo arcángel fué el mensajero que trajo á Zacarías la embajada del nacimiento de la santísima Vírgen, y á esta gran Reina la de que habia de concebir en sus purísimas entrañas el Verbo divino. Esta mision le ha dado tanta celebridad, que los fieles acuden á su patrocinio para alcanzar del Señor nuevas satisfactorias y el mayor acierto en sus de-

liberaciones, para de este modo hacerse mas dignos de las promesas de nuestro Señor Jesucristo.

MIÉRCOLES 19.

† San José esposo de nuestra Señora. La opinion mas comun le designa por patria la ciudad de Nazaret, donde se cree nació á los 45 ó 50 años ántes del natalicio del Redentor. Aunque era de la esclarecida estirpe de los reyes de Israel, por las vicisitudes humanas llegó su familia al humilde estado de pobreza, teniendo que trabajar materialmente para sostenerse. El santo Patriarca ocupado en el oficio de carpintero, mantenía á su purísima Esposa y á Jesucristo hijo de Dios vivo, que habia venido al mundo para redimirlo de la esclavitud del pecado. Desde que el ángel le anunció que su Esposa habia concebido por obra del Espíritu Santo, abandonó el proyecto que habia formado de dejarla, sirviéndola en lo sucesivo con mayor respeto y veneracion. En Belen vió confirmada la prediccion del celestial parainfo, cuando al dar á luz María santísima al Redentor los ángeles entonaron el himno de gloria al Dios de las alturas, y de paz á los hombres. En la circuncision oyó la profecía del pontífice, en la que se revelaba la restauracion de la gracia por medio de la sangre derramada por el divino infante. No pudiendo dudar con tantos prodigios y profecías de que el niño confiado á su patrocinio era el verdadero Mesías, redoblaba de dia en dia sus esfuerzos para protegerle contra la tiranía de Heródes, ya huyendo á Egipto ya escondiéndole en Nazaret, mostrando un dolor acerbo al perderle por las calles de Jerusalem. Hasta aquí llega la noticia que los evangelistas nos dan del santo Patriarca, sin que nada sepamos acerca la época de su feliz tránsito y del lugar de su sepultura. Hay quien opina que está en el cielo en cuerpo y alma.

JUÉVES 20.

San Niceto obispo y mártir, que habiéndose opuesto con un santo celo á la heregía de los iconoclastas que negaban la adoracion que la Iglesia concede á las santas imágenes, tuvo por ello mucho que sufrir muriendo desterrado de la silla episcopal en la ciudad de Velona.

= Santa Eufemia vírgen y mártir, que por la confesion del nombre de Cristo dió gloriosamente su vida, teniendo por compañeras de su triunfal corona á las santas Alejandra, Claudia, Eufrasia, Madrona, Juliana, Teodosia y Derfuta y una hermana de esta.

VIÉRNES TERCERO DE CUARESMA 21.

En la santa iglesia Catedral está hoy patente la reliquia de la sagrada túnica del Redentor.

= San Benito abad y fundador. Nació en Nurcia del ducado de Espoleto el año 480 de una familia noble y rica. Al tercer lustro se retiró al desierto donde hizo una muy áspera penitencia, de modo que muy en breve recibió el hábito de monge, y algunos años despues el báculo abacial de un monasterio cercano á Tíboli. La observancia que introdujo en aquella casa le acarreó varios disgustos; por lo que se retiró otra vez á su soledad, donde acudieron muchos jóvenes para que les guiara por el camino de la perfeccion evangélica. Al efecto escribió la regla que tanta nombradía le ha dado en todo el orbe católico, bajo la que han militado tantos millares de cenobitas que han poblado el cielo de santos y la Iglesia de pontífices y prelados, siendo proverbial que: *Si Benedictus non fuisses, Petrus mendicasset*. Venerado de los papas, respetado de los emperadores y querido de todos, conservando la humildad primitiva; agobiado por las fatigas y penitencias, lleno de amor divino durmió en el Señor en este dia

del año 543, contando sesenta y tres de edad.

SÁBADO 22.

Ánima.

San Ambrosio de Sena, así llamado por haber nacido en el territorio de la Toscana y haber consumado el curso de su carrera en aquella ciudad el día 20 de marzo. Desengañado de las vanidades del siglo tomó el hábito de la orden de santo Domingo; y por sus virtudes, insignes milagros y santo fervor con que anunció el Evangelio, llegó á ser un remedo y fiel copia de su santo Patriarca.

Cultos.

MÁRTEZ.

En la parroquial iglesia de San Miguel á las siete de la mañana se dará principio á las cuarenta-horas dedicadas al patriarca san José: al anochecer se cantarán completas, y á las siete y media se reservará.

= En la parroquial de San Jaime al toque de oraciones, despues de concluida la novena del santo Patriarca, se cantarán completas en preparacion á su festividad. Estará de manifiesto el Santísimo.

MIÉRCOLES.

En la parroquial iglesia de San Miguel continúan las cuarenta-horas, esponiéndose Su Divina Majestad á las seis de la mañana; á las diez se cantará la misa mayor con sermon que pronunciará D. Juan Ángelo Torrents presbítero; y por la tarde maitines, seguidos del ejercicio del día 19 y de la reserva. — Este ejercicio se hará en las iglesias de costumbre al anochecer.

= En la parroquial de Santa Cruz se celebra la fiesta del santo Patriarca con misa solemne y sermon que dirá D. Juan Bautista Pol presbítero.

3

= En la parroquial de San Jaime se celebra dicha festividad con esposicion del Santísimo, misa cantada y sermon. Predicará, segun costumbre, en esta y en las demas parroquias, como tambien en la Catedral, el cuaresmero de la mañana.

= En la iglesia de religiosas Teresas en honor de su glorioso padre y señor san José á las diez se cantará la misa mayor con música y sermon, siendo el orador D. Francisco Vidá presbítero. Su Divina Majestad estará patente todo el día.

= En la de nuestra Señora de las Mercedes se consagra fiesta al glorioso Patriarca con misa solemne, música y sermon que dirá D. Pedro María Colom presbítero.

JUEVES.

En la parroquial iglesia de San Miguel concluyen las cuarenta-horas, siendo la esposicion y la misa mayor á la misma hora del día precedente; por la tarde habrá maitines, y despues el rosario que cantará la música, reservándose en seguida el Santísimo.

Poesía.

AL ARCÁNGEL

SAN GABRIEL.

De tus labios ¡oh ARCÁNGEL venturoso!
Salió la voz de amor y de consuelo,
Que derramó la dicha y el reposo
Sobre la faz del anchuroso suelo.

Voz que llenó de inesplicable encanto
El casto seno de la Virgen pura,
Y al hondo abismo estremeció de espanto,
Y venturosa resonó en la altura.

Voz que el misterio santo predecia
De la sagrada redencion del mundo,
Que bajo el peso mísero gemia
Del torpe vicio y del pecado inmundo.

Mas ¡ay! que en vano para mí la nueva
Diste de tanta dicha y gloria tanta,

Si en mí el averno con furor se ceba
Y no tengo quien de él tuerza mi planta:

Si no tengo quien dé fuerzas y aliento
Al pobre corazon tan lastimado,
Y quien le dé en los males sufrimiento,
Y le dé contricion en el pecado:

Quien, por fin, ante Dios puesto de hinojos
Por mí le ruegue y mi perdon le pida,
Y calme sus justisimos enojos
Disculpando los yerros de mi vida:

Ea pues tú, celeste Mensagero,
Dame la proteccion que solicito,
Y sé junto al Señor mi medianero,
Que bien, frágil cual soy, lo necesito.

R. de S.

A

SAN JOSE.

Tú que al lado de Dios y de María
Su Esposo celestial oyes llamarte,
Y entre toda la escelsa gerarquía
Con refulgente luz brillas aparte:
Tú que en la tierra hiciste compañía
A la que Esposo quiso apellidarte,
Y hoy, renovando el vínculo en los cielos,
Amor la tienes, sin pedirla celos:

Tú que por Padre reputado fuiste
Del soberano Redentor del mundo,
Y con serlo, á María protegiste
Contra el labio procaz del pueblo inmundado:
Tú que el milagro así posible hiciste
De ser virgen su seno y ser fecundo,
Pues serlo con decoro no pudiera
Si María un esposo no tuviera:

Tú cuyo nombre, en fin, de noche y dia
Es el primero que mi labio invoca
Despues del de Jesus y de María,
Sin que jamas se aparte de mi boca:
Pues tanto vales con la Virgen pia
Y tanta parte en el favor le toca
Del Hijo celestial, oye mi acento,
Y ejerce en mi favor tu valimiento.

Padre del uno y como tal querido,
Y Esposo augusto de María hermosa,
Si tu voz, oh JOSEF, suena en su oido,
¿Qué te pueden negar Hijo y Esposa?
Muéstrate, pues, afable á mi gemido
Ante el Hijo y la Madre cariñosa,
Que si les hablas como Esposo y Padre,
Mio tendré á Jesus, mia á su Madre.

Miguel Agustín Principe.

Gacetilla.

En los periódicos tanto del continente como de esta capital, se anunció dias pasados que en el consistorio secreto celebrado por Su Santidad el dia 17 de febrero, fué preconizado para la mitra de Zamora D. Rafael Manso obispo de esta diócesis. Su Ilma. aunque no habia recibido la noticia oficial de aquella ocurrencia, el dia 12 de los corrientes nombró Vicario general gobernador de la mitra al Sr. D. José Amengual y Hernandez canónigo de esta santa iglesia. El Sr. Manso en su carta pastoral fechada en 10 de los corrientes que ha circulado para que se publique hoy en las iglesias de esta diócesis, se despide con ternura de esta grey que el Señor confiara á su cuidado. Nos ha parecido continuar aquí algunas de las cláusulas de aquel documento, que nuestros lectores leerán con satisfaccion, mayormente cuando Su Ilma. consigna en ellas la predileccion que conserva en vez de los mallorquines.

Me trasladaré; pero quedando entre vosotros con el mismo espíritu, con iguales sentimientos y deseos á los que traje á este obispado, de contribuir con mis débiles esfuerzos, auxiliados de la gracia, á la mayor gloria de Dios y á la salvacion de vuestras almas; atreviéndome á decir para consuelo de cuantos sientan mi ausencia y para mi mayor tranquilidad: no muda la silla quien no muda el corazon. Non mutat sedem qui non mutat mentem. Llevándoos en el mio dotado, como todo corazon humano, de una capacidad que solo Dios puede llenar, con Dios y por Dios, si no me desampara, y con la Iglesia universal de que sois porcion esclarecida; ocuparéis en él, á par de mis nuevos diocesanos, el distinguido lugar á que

sois tan acreedores. De este modo en todas vuestras vicisitudes prósperas ó adversas habré de acompañaros, para gozarme ó dolerme en ellas con vosotros. Marcharé pidiendo á Dios venga pronto á sucederme quien dotado de abundantes luces celestiales, de ejemplar virtud y del mas ardiente celo, llene los vacíos, repare los males que mi ignorancia ó tibieza no hayan podido evitar, y adelante en la buena y santa obra de conducir por el camino de la perfeccion cristiana á su dichoso término, donde espero de la misericordia del Señor por medio de vuestras fervorosas oraciones vivir eternamente con vosotros.

Despues de haber inculcado su ilustrísima á todos los fieles de esta diócesis, con argumentos y autoridades, la obediencia al prelado que ha de reemplazarle y á todos los demas ministros de la Iglesia, concluye dándonos por última vez su pastoral bendicion.



Un periódico de la corte publica los siguientes apuntes biográficos sobre la persona que hoy se halla á la cabeza del episcopado ingles:

El cardenal Wiseman cuenta ahora 49 años de edad. Nació en Sevilla el 2 de agosto de 1802, de una distinguida familia irlandesa establecida desde hace mucho tiempo en España. Sus padres le enviaron muy niño al colegio católico de Ushaw cerca de Durham en Inglaterra, y despues de estudiar las bellas letras con aprovechamiento, pasó á Roma al colegio ingles donde se distinguió por su extraordinaria aplicacion. Á la edad de 18 años publicó una obra en latin sobre las lenguas orientales, y en todos los exámenes de los colegios romanos obtuvo la medalla de oro. Su mérito lo recomendó al aprecio de sus superiores, y le hizo obtener varios hono-

res. Fué ordenado sacerdote y graduado de doctor en teología: por muchos años ocupó una cátedra en la universidad de Roma, y despues le nombraron rector del colegio ingles, donde habia obtenido sus primeros triunfos. En 1835 volvió á la Gran Bretaña, y en el mismo año dió un curso de lecturas en los domingos de adviento.

Desde su llegada á aquella isla atrajo la atencion, y al poco fué considerado como uno de los escritores y de los predicadores mas eminentes del partido católico. En la cuaresma de 1836 dió otro curso de lecturas en la parroquia de Santa María de Moorfields en Lóndres, en las que se propuso vindicar las doctrinas de la Iglesia católica. Estas lecturas fueron tan aplaudidas de su auditorio católico, que para darle una prueba de estimacion y aprecio, y para perpetuar la memoria de este acontecimiento, se grabó una medalla de oro que le presentaron. Volvió á Roma, y se cree tuvo parte en el aumento de vicarios apostólicos decretado por el papa Gregorio XVI, por el cual casi se duplicó su número en Inglaterra, á donde volvió el doctor Wiseman en calidad de coadjutor del obispo Walsh en el distrito de Mitland. Nombrado presidente del colegio de Santa María de Ossott, fué uno de los que mas contribuyeron por medio de su enseñanza, de sus sermones y de sus escritos á propagar el catolicismo en Inglaterra. Escribe con frecuencia artículos en la *Revista* de Dublin, y es autor de varios folletos y obras polémicas.

En el invierno de 1844 á 45 vino á España y visitó á Sevilla; administró el santo sacramento de la Confirmacion por comision del escelentísimo señor cardenal Cienfuegos, y pasó á Ecija, donde su familia está enlazada con la del marques del Arenal.

En 1847 volvió á Roma para tratar



de asuntos que interesaban á los católicos, y contribuyó á preparar el camino para el cambio que se ha verificado en la gerarquía de la Iglesia católica en Inglaterra, y que fué decretado el año de 1848, aunque no se pudo llevar á efecto por las turbulencias que sobrevinieron en aquella capital.

En 1849, por fallecimiento del doctor Walsh, fué nombrado vicario apostólico de Lóndres, y á él, en union con el doctor Doyle, se consideran los católicos deudores de la conclusion y dedicacion de la iglesia Catedral situada en el campo de San Jorge, en Lóndres.

El santo Padre, en el consistorio de 30 de setiembre último, elevó á Nicolas Wiseman á la dignidad cardenalicia con el título de Santa Prudenciana, y le nombró arzobispo de Westminster. Es el séptimo que ha obtenido esta dignidad en Inglaterra despues de la reforma: los otros seis son Pole, Allen, Howard, York (hijo del príncipe Sturd, pretendiente á aquella corona, que jamas estuvo en Inglaterra), Weld y Acton, oriundo de una familia inglesa establecida hace muchos años en Nápoles.”

Los periódicos de Dublin anuncian el fallecimiento de Mme. Wiseman, madre del referido cardenal, muerta el 7 de febrero en casa de la condesa Gabrieli, su hija, en Italia.

En el *Observador* del dia 3 de los corrientes se lee lo siguiente:

“Algunos periódicos habian dado estos dias la noticia de la conversion al catolicismo de la reina made de Inglaterra. El representante ingles en nuestra corte la desmiente, escudado con una carta del caballero de S. M. B. Howden, par de Inglaterra.”

— En el mismo periódico se lee:

“Segun algunas indicaciones que

hace *El Católico*, parece que el concordato que muy pronto debe ver la luz pública, consta de cuarenta y tres artículos. A otras personas hemos oído asegurar que habrian surgido nuevas dificultades en este asunto.”

— Segun dice otro periódico de Madrid uno de los artículos del concordato con la Santa Sede, se concede al Papa el maestrazgo de las órdenes militares, que se halla unido á la corona desde el tiempo de los reyes católicos.

Murcia 9 de febrero.

Nuestra religion santa acaba de obtener un triunfo por la conversion de un hebreo á la fe de Jesucristo. Es un jóven de 24 años, nacido en Gibraltar de una familia rica, llamado ántes Jacob Aguado, de claro entendimiento y con una instruccion muy notable en su edad. Su aficion á los viajes le llevó á visitar los santos Lugares de Jerusalem, en donde se detuvo algun tiempo contemplando aquellos venerables monumentos del cristianismo que le inspiraron por primera vez la idea de la verdadera fe. Ilustrada su razon y resuelto á dejar sus pasados errores haciéndose cristiano, él mismo cogió el agua del Jordan para ser con ella bautizado, lo cual no ha podido tener efecto por haberla perdido á su regreso por Marsella. Desde que llegó á esta ciudad fué acogido con cariñosa distincion por el ilustrísimo señor obispo, encargando para que le instruyese y preparase al señor D. Diego Alguacil, antiguo catedrático de teología del colegio Seminario de San Fulgencio, y cura párroco de Santa María. La ceremonia del bautismo ha tenido efecto en el dia de hoy con toda la solemnidad propia de estos actos. El santo sacramento ha sido administrado por el señor obispo, siendo padrino D. Manuel Estor, rico propietario de esta

ciudad, cuyo nombre ha tomado el que ántes se llamaba Jacob. Desde muy temprano se hallaba ocupada la iglesia Catedral, y las plazas y calles inmediatas, con las gentes que se agolpaban á presenciar la ceremonia, á quienes el señor obispo ha dirigido una sentida plática, que no ha podido ser bien escuchada por el ruido que producía la inmensidad del concurso.

Leemos en un periódico de Barcelona, que el 21 del pasado partieron de aquel puerto con la polacra *Encantadora*, nueva de primer viaje y con destino á Montevideo, once religiosos procedentes los unos de Italia y los otros de Valencia, que pasan al Potosí, donde se halla fundado un convento de franciscanos, á cuya órden mendicante pertenecen.

— De otro periódico de la misma capital del 23 tomamos la siguiente noticia: «Tenemos entendido que dentro de pocos días partirán para el extranjero algunos jóvenes, que animados del mejor espíritu evangélico piensan dirigirse desde este punto al otro hemisferio, en donde trocando las comodidades del siglo con la austeridad del claustro, se dedicarán bajo la dirección de sus superiores en propagar las verdades de nuestra santa religion, y en instruir á la juventud. ¡Protéjalos el cielo en su viaje, ya que los guía tan laudable fin!»

Con motivo de lo que se dijo de una aparición de la Virgen á dos pequeños pastores en el departamento del Isere, suceso que hace algun tiempo llamó mucho la atención en algunos departamentos del Este y Mediodía de la Francia, el señor obispo de Gap acaba de dirigir una circular á los párrocos de su diócesis, de la cual extractamos los siguientes pasajes:

«Señor cura párroco: Varias veces hemos ya desaprobado por la voz de la prensa un pequeño folleto titulado: *Aparicion de la santísima Virgen á dos pequeños pastores en la montaña de la Salette, canton de Corps, diócesis de Grenoble, acompañada de una carta del señor obispo de Gap, etc.* — Sin embargo, sabemos que el folleto continúa espendiéndose en nuestra diócesis. Es pues de nuestro deber y de nuestra conciencia advertir al clero y á los fieles que somos estraños á esta maniobra, y que serán víctimas de una culpable intriga y de una indigna especulacion si se dejan persuadir que nos patrocinamos un hecho en el que no podemos ni debemos ni queremos mezclarnos en manera alguna. — Háse hablado de varias curas milagrosas sucedidas en nuestra diócesis. Declaramos que no hemos podido aprobar una sola: la misma que es anunciada en nuestra carta citada no ha sido suficientemente probada, no puede, por consiguiente, ser invocada en favor de la aparición de la santa Virgen en la Salette. — Encargad á las personas religiosas, señor cura párroco, que se pongan en guardia contra las relaciones de curas maravillosas, mientras estas curas no hayan sido probadas por investigaciones escrupulosas y prudentes de parte de la autoridad eclesiástica.»

El *Diario de Francfort* (Alemania) publica el artículo que á continuacion insertamos, en estremo curioso, bajo el punto de vista histórico:

«Un periódico de Aquisgram contiene los siguientes detalles acerca de los restos de Carlo-Magno, conservados en la catedral de aquella ciudad. Las palabras que sirven de introduccion al indicado documento están tomadas de una carta dirigida por el difunto canónigo Clausseu al rey Federico Guillermo IV, de órden del cual se hicieron infructuosamente en 1845 pesquisas en la catedral para hallar dichos restos.

«..... Sin contravenir á las órdenes de V. M. he mandado sacar en estos últimos dias del armario

del tesoro, que se halla en la sacristía, la caja superior, en donde se dice que están depositados algunos restos del cadáver de Carlo-Magno; la he hecho abrir, y he encontrado con gran sorpresa, un documento escrito en pergamino, del cual me creo en el deber de mandar á V. M. una copia tan fiel como me ha sido dable. Como por una parte se decía en el pergamino que los restos de Carlo-Magno yacían en la susodicha caja, y por otra yo me hallaba en gran manera aguijado por el deseo de saber si esto era cierto, hice llamar á dos médicos, para que estendiesen testimonio de cuanto ocurrir pudiese. Los doctores Monheim y Lauffs aseguraron la certeza de mis sospechas, y por la configuración y tamaño de los huesos venimos en conocimiento de que el emperador debió de tener una estatura verdaderamente gigantesca.

„Inmediatamente despues de haber sido abierta la caja, hice que se estendiese el oportuno testimonio del acto, el cual tengo el honor de dirigir á vuestra Magestad, y le encerré con el antiguo documento en la caja. El testimonio dice de esta suerte:

„A todos los que el presente documento leyeren se hace saber que en el año mil ochocientos cuarenta y tres, y en el séptimo día del mes de agosto, nos, el preboste, el canónigo vice-preboste, uno de los clérigos, y el sacristan de la célebre iglesia colegiata de la bienaventurada Virgen Maria en Aquisgram, en presencia de los doctores Pedro Monheim y José Lauffs, hicimos abrir esta caja al platero Juan Enrique Vogeuo, con el fin de averiguar si se hallaban bien conservados los restos del muy glorioso emperador Carlo-Magno que yacían dentro. No bien levantamos la tapa de la caja, se ofreció á nuestra vista un pergamino, sobre el cual se hallaba escrito en lengua latina lo siguiente:

Sean todos los fieles de los siglos venideros que el año de 1481, el duodécimo día del mes de octubre, despues de una madura deliberacion por parte del preboste y el cabildo de esta veneranda iglesia, fué abierta por nosotros la presente caja de sagradas reliquias, hallándonos ademas en compañía del preboste, el chantre, el vice-preboste y los dos clérigos mas antiguos de la iglesia colegiata, y tomamos únicamente para nosotros la parte superior del brazo derecho, de resultas de las reiteradas instancias que nos hizo al efecto el muy cristiano rey Luis de Francia, que ha mandado aquí en estos últimos días en honor de la muy gloriosa Virgen y del difunto emperador, un brazo de oro de peso veinte y ocho marcos y medio, que se ha colocado en lugar del que se arrancó del cadáver. Bajo el pontificado del santísimo Padre Sisto IV, y reinado del emperador romano Federico III, siendo preboste de esta iglesia Luis de Borbon, obispo de Hermann y Lieja.

„Es, pues, evidente que existen y se hallan intactos los miembros del cuerpo de Carlo-Magno, á escepcion del cráneo, la parte superior del brazo derecho y la parte delantera de la tibia, que se hallan encerrados en varios muebles lujosos.”

La madrugada del domingo último, en una casa de recreo, inmediata á la *Bonanova*, término de Palma, falleció súbitamente D. Miguel Simonet presbítero, natural de Alaró, contando sesenta y cinco años de edad y treinta y seis de domero en la Catedral.

ERRATA. En el núm. 40 de este periódico, página 2, al tratar de san Juan de Dios, donde se lee: 1572, diga 1572.

Bibliografía.

MARTIROLOGIO

PARA LAS

Islas Baleares y Pitiusas.

Consta de un tomo en 8º, tamaño papel marquilla, de 320 páginas.—Precio, 14 sueldos en rústica y 18 en media pasta.

Vida

DEL

BEATO ALONSO RODRIGUEZ

DE LA

COMPañÍA DE JESUS.

Consta de otro tomo de igual tamaño, de 302 páginas, con una lámina.—Precios, los mismos.

Véndense en la librería de este semanario, calle de Morey.

PALMA DE MALLORCA.

Imprenta nacional, á cargo de D. Juan Guasp.